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Dear sir/madame, 
  
  
Hello, I am a Léry citizen that grew up in a private family-owned area right beside the woods. 
My family owns land in the woods that is in question now and we would not want to sell for 
development. We have had land expropriated years ago for highway 30 that did not happen 
as planned. However, it has divided our property. I am writing this letter as a citizen who is 
opposed to Project 215, who could be greatly affected by development and 
to share my personal views of some changes I have noticed throughout the years from the 
increase of population in the area.  
  
Over the years, many apartments have been built on the Châteauguay side which has created 
more traffic through the woods. We live on a private road, yet still have people biking and 
walking down our road to go through the woods. Which has not been a problem, I do not mind 
seeing people enjoying the trails, but there used to be no one. It will be a problem with even 
more housing added. It will create more traffic of people, more litter in the woods which will 
eventually decline any remaining forest. More personally, making this private place we 
have always lived in not so special anymore. This land was my grandfather's farmland back in 
1946 then passed down to his children (my father and his siblings) who have lived here since 
and will be passed on to their children. 
  
When I was a child, it was very rare to see a deer in our area. 20 years later, there is  packs of 
deer roaming around, eating our trees and they are not even afraid of humans. I am an animal 
lover, I do love seeing them; however, it is not the way it should be. They do not have enough 
space as it is, taking down more woods would only create more problems like car accidents and 
with less space they will become overpopulated.   
Within the past couple of years, we have had raccoons destroying parts of our house and 
our neighbor’s house trying to make homes to nest. That was never an issue years ago. Again, 
more housing will create problems for homeowners and animals close to the woods.   
 I have noticed every single day an animal hit by a car on the highway (Boul de Léry.) A few 
weeks back while thinking of writing this letter, I decided to make note of how many 
animals I noticed on the highway that had been hit. I am sad and surprised to say there has 
been one every single day. That should not be something that is normal. Now to have more cars 
on this highway and less space for the animals will be even worse.   
  
The car traffic on Boul de Léry, has increased significantly. During rush hour times it is hard to 
get onto the highway off our private road. It is dangerous to turn back onto our road from the 
highway considering the speed limit of 70 which is usually exceeded. What used to 
take a maximum of 10 mins to get anywhere from Léry to Chateauguay, now takes double 



that. I sit in traffic usually on Boul D’Anjou/Principale wondering where all these people 
are coming from. Then I see how many condominiums have been put up in the past couple of 
years.   
How will we support even more traffic? more families? more children going to our schools 
which are already full enough. It does not make any sense. We need to fix the problems we 
have within the cities first before even thinking of adding more people. Fix the schools, the 
roads, better maintenance of the water. We need more jobs, businesses, stores within the 
cities rather than having people travelling elsewhere to work and spend their money. I am an 
example, if I go to shopping, I go to Dix30, St. Constant or Angrignon. That’s 3 other places 
more than 20 minutes away, rather than right in Châteauguay.  
We need more places and activities to do like Île St. Bernard and Fernand-Seguin that attracts 
people from other busy towns. Maybe more activities to create more revenue. When I bring 
anyone there who has not been before, they are amazed that within a busy suburb, there 
are these huge beautiful nature parks.  
 
 
I have lived in a city for a few years and I couldn’t wait to come home to Léry every few months 
to get that peace and nature that it offers. That is what Léry is to me, it is one town that has 
not changed too much over the years. That every house is unique and not a “cookie cutter 
house” just adds to the charm of the town. Adding to the population and traffic in my 
opinion, is going to turn Léry into an unremarkable town. This is why we live here, for privacy, 
for nature and because we do not want to live in a suburb or a crowded city. More housing and 
less nature would only cause more stress to citizens who are living here for exactly what it is 
now, a peaceful life.    
  
However, I am just 1 citizen. I hope my opinion and views will bring some compassion as 
someone who lives so close to what could be totally ruined. I had an amazing childhood 
growing up with so much nature around it has made me who I am, someone who cares deeply 
about animals, nature and conserving what we have left. We need more people who care, not 
only for our cities but for our planet. I am happy to pass these traits on to 
my 6-year-old as I asked her if she wanted to add a quote in this letter. She said 
without hesitation “please keep the woods so the animals can be safe.”   
  
 A huge thank you MRC Roussillon for taking the time to listen to the citizens on this complex 
situation.  
  
  
Sincerely, 
Jennifer Burdon  
  
  
 
 
 



 
 
Cher Monsieur / Madame, 
  
Bonjour, je suis citoyenne de Léry qui a grandie dans un domaine privé familial juste à côté du 
bois. Ma famille possède des terres dans les bois qui sont en question et nous ne voudrions pas 
vendre pour le développement des boisées. Il y a des années, les terres ont été expropriées 
pour l'autoroute 30 qui ne s'est pas déroulée comme prévu. Cependant, il a divisé notre 
propriété. J'écris cette lettre en tant que citoyenne qui s'oppose au projet 215, qui pourrait être 
grandement affecté par le développement des boisées et je souhaite m’exprimer sur quelques 
changements que j'ai remarqués au fil des ans suite à l'augmentation de la population dans la 
région. 
  
Au fil des années, de nombreux appartements ont été construits du côté de Châteauguay ce qui 
a créé plus de trafic à travers les bois. Nous vivons sur un chemin privé, mais il y a encore des 
gens qui font du vélo et qui marchent sur notre route pour traverser les bois. Ce qui n'a pas été 
un problème, cela ne me dérange pas de voir des gens profiter des sentiers, mais il n'y avait 
personne. Ce sera un problème avec encore plus de logements ajoutés. Cela créera plus de 
piétons, une hausse de déchets dans les bois, ce qui finira par décliner toute forêt restante. Ce 
lieu privé dans lequel nous avons toujours vécu n'est plus unique. Cette terre était la terre 
agricole de mon grand-père en 1946, puis transmise à ses enfants (mon père, ses frères et 
sœurs) qui ont vécu ici depuis et sera transmise à leurs enfants. 
  
Quand j'étais jeune, il était très rare de voir un cerf dans notre région. 20 ans plus tard, des 
meutes de cerfs errent, mangent nos arbres et n’ont même pas peur des humains. J’adore les 
animaux, j'adore les voir; cependant, ce n'est pas ainsi que cela devrait être. Ils n'ont pas assez 
d'espace en l'état, abattre plus de bois ne ferait que créer plus de problèmes comme les 
accidents de voiture et avec moins d'espace, ils deviendront surpeuplés. 
  
Au cours des deux dernières années, des ratons laveurs ont détruit des parties de notre maison 
et de la maison de notre voisin en essayant de construire des habitats pour nicher. Ce n'était 
jamais un problème il y a des années. Encore une fois, plus de logements créeront des 
problèmes pour les propriétaires et les animaux à proximité des bois. 
  
J'ai remarqué chaque jour un animal heurté par une voiture sur l'autoroute 132 (Boul de Léry.) 
Il y a quelques semaines en pensant à écrire cette lettre, j'ai décidé de noter le nombre 
d'animaux que j'ai remarqués sur l'autoroute qui avait été heurtée. Je suis triste et surpris de 
dire qu'il y en a eu un chaque jour. Cela ne devrait pas être quelque chose de normal. 
Maintenant, avoir plus de voitures sur cette autoroute et moins d'espace pour les animaux sera 
encore pire. 
  
Le trafic d’automobile sur le Boul de Léry, a considérablement augmenté. Aux heures de pointe, 
il est difficile d'accéder à l'autoroute depuis notre chemin privé. Il est dangereux de retourner 
sur notre route depuis l'autoroute compte tenu de la limite de vitesse de 70 qui est 



généralement dépassée. Ce qui prenait auparavant un maximum de 10 minutes pour aller de 
Léry à Châteauguay, prend maintenant le double. Je suis assis dans la circulation généralement 
sur le Boul D’Anjou / Principale en me demandant d’où viennent tous ces gens. Ensuite, je vois 
combien de condominiums ont été construits au cours des deux dernières années. 
  
Comment allons-nous supporter encore plus de trafic? Plus de familles? Plus d'enfants 
fréquentent nos écoles qui sont déjà pleines. Cela n'a aucun sens. Nous devons d'abord 
résoudre les problèmes que nous avons dans les villes avant même de penser à ajouter plus de 
personnes. Réparer les écoles, les routes, un meilleur entretien de l'eau. Nous avons besoin de 
plus d'emplois, d'entreprises, de magasins dans les villes plutôt que d'avoir des gens qui 
voyagent ailleurs pour travailler et dépenser leur argent. Je suis un exemple, si je vais 
magasiner, je vais au Dix30, Saint-Constant ou Angrignon. C’est 3 autres endroits à plus de 20 
minutes, plutôt qu’à Châteauguay. 
  
Nous avons besoin de plus d'endroits et d'activités à faire comme l'île Saint-Bernard et 
Fernand-Séguin qui attirent des gens d'autres villes animées. Peut-être plus d'activités pour 
créer plus de revenus. Quand j'y emmène quelqu'un qui n'y est pas allé auparavant, ils sont 
étonnés de constater que dans une banlieue animée, il y a ces immenses parcs naturels 
magnifiques. 
  
Je vis dans une ville depuis quelques années et j’avais hâte de rentrer à Léry tous les quelques 
mois pour profiter de la paix et de la nature qu’elle offre. C'est ce qu'est Léry pour moi, c'est 
une ville qui n'a pas trop changé au fil des ans. Le fait que chaque maison soit unique fait 
qu'ajouter au charme de la ville. Ajouter à la population et au trafic à mon avis, va faire de Léry 
une ville sans particularité. C'est pourquoi nous vivons ici, pour l'intimité, pour la nature et 
parce que nous ne voulons pas vivre dans une banlieue ou une ville bondée. Plus de logements 
et moins de nature ne feraient que causer plus de stress aux citoyens qui vivent ici exactement 
ce qu'ils sont maintenant, une vie paisible. 
  
Cependant, je ne suis qu'une citoyenne. J'espère que et mes opinions apporteront de la 
compassion en tant que personne qui vit si près de ce qui pourrait être totalement ruiné. J'ai eu 
une enfance incroyable en grandissant avec tant de nature autour d'elle a fait de moi ce que je 
suis, quelqu'un qui se soucie profondément des animaux, de la nature et de la conservation de 
ce qu'il nous reste. Nous avons besoin de plus de gens qui se soucient non seulement de nos 
villes, mais de notre planète. Je suis heureux de transmettre ces traits à ma fille de 6 ans en lui 
demandant si elle souhaitait ajouter une citation dans cette lettre. Elle a dit sans hésitation "s'il 
vous plaît, gardez les bois pour que les animaux puissent être en sécurité." 
  
Un immense merci à la MRC Roussillon d'avoir pris le temps d'écouter les citoyens sur cette 
situation complexe. 
  
Cordialement, 
Jennifer Burdon 
 



 


